

Wasapea
+57 310 438 3838
EL HERALDO
CON LA COMUNIDAD

Los problemas
de su barrio
nos interesan.
¡Repórtelos!

Reporte lo que pasa en
su barrio a través de
Wasapea a EL HERALDO

2.700 LÍDERES SERÍAN LOS BENEFICIARIOS

Gobernación impulsa estrategia 'Ruta de la Participación' para elección de JAC

En el marco de las elecciones para escoger a los líderes de las Juntas de Acción Comunal del departamento, la Gobernación emprendió una serie de encuentros con líderes sociales, en desarrollo de la estrategia 'Ruta de la Participación'. Inicialmente, la Secretaría del Interior se reunió con líderes de los municipios de Soledad, Malambo y Sabanagrande, a los que se les brindó todo tipo de



CORTESIA

asesorías, jurídicas, técnicas y demás; esto con el fin de su preparación para las elecciones de las JAC, programadas para el periodo 2020-2024, y que se llevarán a cabo el próximo 26 de abril. Con esta nueva estrategia que coordina la Subsecretaría de Participación Comunitaria y Convivencia Ciudadana se busca beneficiar a unos 2.700 líderes comunales, en las 661 JAC del Atlántico.

EN LOS OLIVOS

Electricaribe realiza cambio de redes eléctricas

La empresa Electricaribe anunció que hoy realizará trabajos de mantenimiento e instalación de nuevas redes en el circuito San Felipe, para mejorar la prestación del servicio en esta zona de la ciudad. Debido a estas reparaciones y mejoras, sectores del barrio Los Olivos estarán sin energía desde las 7:00 a.m. hasta las 6:00 p.m.

La Alcaldía dice que las emergencias se han presentado en San José I etapa, Villas de Baranoa, Barahona, San Cayetano y Altos de la Sabana.

Alerta en Baranoa por 27 incendios en lo que va del año

Por Jesús Lugo Suárez

La Alcaldía de Baranoa lanzó una alerta por el incremento repentino de los incendios en el municipio, como consecuencia de la temporada de sequía que golpea a gran parte del país.

Acorde con la información de la Alcaldía, en lo corrido del año se han presentado 8 emergencias forestales, de las cuales 3 fueron de consideración. Sin embargo, según el Cuerpo de Bomberos del municipio, han atendido 25 quemas abiertas y 5 forestales.

El último reporte que ha tenido la Oficina de Prevención y Atención de Desastres es de 27 quemas abiertas, 5 forestales, 1 estructural y 1 vehicular.

Estos incendios, según explicó el comandante del Cuerpo de Bomberos, Eduardo Goenaga, se presentan debido al "mito de la quema prohibida, porque se va a sembrar en esos terrenos, y la supuesta preparación del suelo" lo que en realidad genera que se "esté dañando el ambiente y el ecosistema a la población de Baranoa, la fauna y demás".

Por su parte, el alcalde del municipio, Roberto Celedón, explicó que la fuerte sequía, sumada a las fuertes brisas, "gene-

ra unos factores de riesgo que ante la costumbre que tienen los campesinos de hacer quemas, se descontrolan, no hacen la respectiva guardarraya y con las brisas se pasa de un lote a otro. Las personas que, como estamos en época de vacaciones, se van de paseo a fincas y cocinan ahí; eso también genera la conflagración".

En ese sentido, desde el Cuerpo de Bomberos de Baranoa se recomienda a las personas realizar guardarrayas en fincas, puesto que, como afirmó Goenaga, las máquinas de bomberos no pueden entrar a algunas zonas porque no tienen hechas las guardarrayas.

Igualmente, aconsejan no hacer quemas en fincas, no botar basuras, botellas o vidrios que puedan generar incendios por "efecto lupa", y no tirar colillas de cigarrillos en pasto seco.

A su vez, el alcalde del municipio afirmó que estaban "promoviendo que se tomen todas las prevenciones, dadas por la Alcaldía y los bomberos".

Asimismo, el mandatario aseguró que se reunió con las asociaciones campesinas para analizar la situación. "Vamos a ponernos en contacto con el Ideam para ver que reporte cli-



Bomberos atendiendo uno de los incendios presentados.

mático nos da de los próximos días, para -con base en eso- poder declarar una emergencia", puntualizó el mandatario.

Esta situación ha empezado a afectar a los campesinos y pequeños productores del municipio puesto que, como aseguró Roberto Celedón, "de manera individual vienen diciendo que sus animales no tienen como alimentarse ya que el forraje verde del pasto desapareció, los animales están desmejorando en temas cárnicos".

Ante esta situación, des-



CORTESIA

Resagos de lo que fue un incendio en una de las zonas del municipio

de sequía, y a los residuos orgánicos e inorgánicos que se les dé una buena destinación".

El Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres, en un comunicado que emitió teniendo en cuenta los reportes de Ideam, dijo que enero sería el mes más seco de todo el año, lo que "hace que se presenten condiciones que alerta alta, moderada y baja por incendios de cobertura vegetal". Agregó que la Región Caribe es una de las más propensas a la ocurrencia de incendios.

Asimismo, Hernández señaló que en los municipios de Ponedera, Repelón, Suan, Sabanalarga y Manatí también se han registrado emergencias por incendios, pero no entregó el número de casos.

"Hemos ido a instalar los comités de gestión riesgo municipal, solicitándole a los alcaldes que incluyan la gestión del riesgo en el Plan de Desarrollo del municipio para los próximos cuatro años. Que le hablen a la comunidad acerca de la necesidad de cuidar los recursos naturales y que no se practiquen este tipo de quemas y que coloquen sanciones a los que promuevan esto", afirmó la subsecretaría de Prevención y Atención de Desastres del Departamento.

ROBERTO CELEDÓN
Alcalde de Baranoa

"Estamos promoviendo que se tomen todas las prevenciones".

Síganos en:
@LocalesEH

de la Alcaldía buscan una solución a ese problema que les permita "canalizar ayudas por parte de la unidad nacional de riesgos. Adicionalmente, debido a las sequías los "reservorios de agua que tienen los campesinos y pequeños productores, se les han secado; entonces, tienen ahí un factor de riesgo".

Por lo tanto, la subsecretaría de Prevención y Atención de Desastres, Candelaria Hernández, recomendó "el uso racional del agua, teniendo en cuenta que es un recurso valioso en estos momentos

Duque plantea estrategia de biodiversidad en Davos

Barranquilla será la ciudad piloto en el país.

Programa será lanzado en la asamblea del BID.

Por Tomás Betín del Río

BOGOTÁ. El presidente Iván Duque presentó en Davos, Suiza, en el marco del 50 Foro Económico Mundial, la estrategia de Biodiversidades para proteger la Amazonía, plan del que Barranquilla será la ciudad piloto en el país.

"Queremos lanzar una estrategia que se llamará Biodiversidades, es decir, aquellas ciudades de distintos países que se en-

cuentran en la Amazonía o en zonas cercanas. Esas ciudades tienen que vivir protegiendo la biodiversidad y el medioambiente", dijo el jefe de Estado en el evento mundial.

Una Biodiversidad, recordó la Presidencia en un comunicado, es aquella que gestiona integralmente la biodiversidad y sus servicios ecosistémicos como eje e instrumento esencial de su desarrollo socioeconómico.

"Colombia, como país megadiverso, proyecta ciudades preparadas para los retos socioambientales actuales y futuros, que gestionen integralmente la biodiversidad y sus servicios ecosistémicos con un enfoque urbano-regional,



El presidente Duque en su intervención en el foro.

como herramienta para el desarrollo de ciudades sostenibles", se lee.

Por su parte, el ministro de Ambiente, Ricardo Lo-

zano, le había dicho a EL HERALDO, antes de partir a Davos, que irían al Foro a "empujar mayores ambiciones para la agenda de la

convención de diversidad biológica porque este año para nosotros la prioridad es la biodiversidad, que además la capital del Atlántico va a ser la primera sede de este programa de Biodiversidades, que el presidente quiere lanzar en la Asamblea del BID en marzo en Barranquilla".

El mandatario, entre tanto, durante su participación este miércoles en el panel 'Asegurar un futuro sostenible para la Amazonía' -en la que se convirtió en el primer presidente colombiano invitado a hablar en el pleno del Foro-, lanzó la estrategia de Biodiversidades junto al exvicepresidente de Estados Unidos Al Gore, el científico y Premio Nobel para la Paz

Carlos Alfonso Nobre, y la antropóloga Jane Goodall.

"Estas Biodiversidades tienen que vivir protegiendo la biodiversidad y el medioambiente para asegurar una economía circular, y podemos acoger el concepto de "producir conservando y conservar produciendo", dijo Duque ante la plenaria.

También, al referirse al Pacto de Leticia, suscrito en septiembre pasado entre los países amazónicos y que contiene 16 compromisos construidos para enfrentar la situación de pérdida de bosque en la Amazonía, puso de presente que la inmensa región de bosque tropical suramericano es "importante para el mundo".